

JOURNAL DU PAYS-D'ENHAUT



CHÂTEAU-D'ŒX
ROUGEMONT
ROSSINIÈRE



Imprimerie de Château-d'Œx - T 026 924 61 22 - E info@journaldpe.ch
Route de La Ray 16 - CP 170 - 1660 Château-d'Œx
Editeur - Imprimeur - Rédacteur : Yves Burri.

PARAISSANT LE JEUDI À CHÂTEAU-D'ŒX
Journal d'information indépendant

Annonces noir-blanc (larg. 33 mm) : 50 ct.* le mm (délai mardi 16 h - avec BAT 9 h)
Annonces couleurs (larg. 33 mm) : 100 ct.* le mm (min Fr. 200.-) *TVA 7,7% en sus
Abonnement : 1 an : Fr. 55.- 6 mois : Fr. 30.- 1 fr 20 l'édition (TVA incl.)

Un OVNI au Zénith le 30 octobre !

« WHICH WITCH ARE YOU ? »

UN SPECTACLE DINGUE POUR
CONJURER LA MOROSITÉ!

Quelle bombe!

Parmi les quelque 350 spectacles visionnés au cours de ces 12 dernières années au festival d'Avignon, Which witch are you (Quelle sorcière es-tu?) est certainement celui qui nous a le plus détentus. Quels fous rires collectifs dans la salle! Quel régal d'absurdité!

Frédéric Blin, l'auteur et l'acteur, est le leader du mythique trio les Chiche Capon qui vaut lui aussi son pesant de cacahuètes... Parachuté du milieu du cirque Fréd Blin a su mieux que personne réinventer le rire primaire qui fait du bien à tous.

Le personnage du spectacle?

Imaginez une espèce de grande folle baraquée à la voie égarée, à la longue tignasse noire, au maquillage très approximatif et aux sabots hollandais... Un personnage de composition assez loin de la Princesse des contes de fées en d'autres termes... Cet être exubérant et totalement allumé semble tombé du ciel. On va très vite se rendre compte, avec jubilation, que c'est le cas.

Le spectacle?

Dans un grand foutoir bordélique ou l'impro semble être omniprésente, tout est cependant organisé au couteau. Tout est millimétré. Le comédien remplit l'es-



Un personnage totalement improbable, à hurler de rire!

pace comme personne et ne laisse jamais de place aux temps morts, contrairement à ce qu'il annonce dès la première phrase de son spectacle: « Je peux déjà vous dire qu'il y aura des longueurs... ». Décalé, barjot et touchant à la fois, ce personnage de BD vous amènera dans des zones inexplorées de l'humour. Vous ressortirez vidés mais heureux d'avoir passé une soirée folle et tellement originale. Mais bien malin sera celui qui sera capable de raconter ce qu'il a vu... Ce mec est tout simplement un génie!

RECRUESCENCE DU COVID

« Le meilleur médicament, c'est... notre comportement personnel »

SOUS LA LOUPE

Le point avec le Dr Laurent Sandoz, Directeur médical du Pôle Santé du Pays-d'Enhaut (PSPE)

Le nombre de personnes infectées par le COVID augmente depuis quelques semaines. La situation est à nouveau préoccupante, sans pour autant atteindre les chiffres de mars-avril dernier. Les autorités politiques et sanitaires tirent la sonnette d'alarme: elles appellent à la plus grande discipline personnelle dans la pratique continue des mesures simples (voir encadré). Le point avec le Dr Laurent Sandoz, directeur médical du PSPE (l'Hôpital de Château-d'Œx, EMS Praz-Soleil et Quatre Saisons et le CMS).

Comment apprécier le rebond actuel?

Ce rebond est dû à plusieurs facteurs: probablement, entre autres, l'allègement des mesures à la suite de la levée par les autorités politiques du semi-confinement en juin et le relâchement compréhensible par la population des gestes-barrière pratiqués durant de longues semaines. Ces deux facteurs ont une influence sur le taux de transmission du virus; c'est mathématique: plus il y a de cas positifs, plus le nombre de personnes touchées augmentera. Cela fait effet boule de neige.

Qu'est-ce qui vous préoccupe le plus en tant que médecin?

Le médecin s'occupe de prévenir la maladie et de la soigner, entre autres à l'aide des médicaments. Or, dans le cas du COVID 19, il n'y a pas encore de vaccin ni de traitement spécifique ayant prouvé son efficacité; le meilleur médicament est le comportement personnel au travers des gestes de protection individuelle; ils devraient devenir des réflexes. Même si j'entends les critiques et les agacements, le port du masque est l'une des mesures efficaces pour limiter la propagation, car le virus ne circule que grâce à notre attitude dans la vie quotidienne. Chacun est donc concerné par l'effort collectif contre la dissémination du virus.

Qu'en est-il des moyens dans les hôpitaux?

Nous ne sommes pas aussi démunis qu'en février-mars dernier. Nous avons eu du temps pour stocker du matériel (habillement, masques, équipements), pour affiner le fonctionnement des hôpitaux en cas de crise et pour organiser la collaboration cantonale et nationale. Ces trois éléments concernent aussi les institutions rattachées au Pôle Santé du Pays-d'Enhaut.

Mais, contrairement à ce printemps, il est prévu de maintenir les interventions médicales autres que celles liées au COVID. Et ceci sans l'appui de la Protection civile et de l'Armée qui nous ont bien aidés.

Quant au personnel soignant (infirmiers-ères, laborantins, aides-soignant-e-s, ambulancier-e-s), leur engagement a eu une valeur inestimable au premier semestre. Il est prêt en cas de besoin à apporter soins et soutien aux patients.

Estimez-vous que de nouvelles mesures de protection, voire un reconfinement partiel, seront nécessaires?

Si chaque personne suit les consignes indiquées par les autorités sanitaires et s'investit à fond dans la pratique des trois gestes-barrières, cela devrait permettre aux autorités politiques de ne pas avoir besoin de se poser la question de mettre en place un nouveau confinement.

Pour l'avenir immédiat, c'est-à-dire les 6 prochains mois, je ne vois pas à ce jour d'autre solution-miracle que l'attitude responsable de chacun-e d'entre nous. Dans l'intérêt collectif, nous devons continuer à « vivre avec le COVID » et à prévenir sa dissémination. Inutile à court terme d'imaginer que l'on peut « faire comme avant, comme en 2019 ». Seule une grande discipline personnelle (dans les lieux publics et en privé) permettront de limiter la portée du virus et d'éviter un engorgement de notre système de santé. (c.)

Attention tout de même...

Si vous n'êtes pas second degré, cette représentation est toutefois à haut risque! Je vous conseille toutefois de l'assumer. Ce spectacle est vraiment tout public, enfants compris!

Réservations obligatoires au 079 478 52 68. Normes OFSP en vigueur.

Pour le CCL: ECx

Le meilleur médicament pour limiter le virus est le comportement personnel, la pratique en continu des trois gestes-réflexes de protection:



DISTANCE PHYSIQUE (MIN. 1,5M)



LAVAGE DES MAINS



PORT DU MASQUE